6° Charles, seigneur de Tournelles, qui épousa Lucrèce de Gadaigne, et fut la tige de la branche de Tournelles;

7° Gilbert, seigneur de Montrenard, qui épousa Françoise de Fresnel;

8º François;

9° Guillaume;

40º Hélène;

15° Françoise, religieuse (1).

Après la dévastation de son château, Artaud VIII continua à guerroyer dans le Forez à la tête des troupes catholiques. En 4570, quand l'armée de l'amiral de Coligny et des princes de Condé et de Navarre, menaça Montbrison, nous le voyons, avec plusieurs autres seigneurs foréziens, courir à la défense de cette ville, où s'était jeté Jacques d'Urfé, gouverneur du Forez, dont la contenance en imposa tellement aux troupes ennemies, qu'elles n'osèrent approcher de la place (2).

Ce fut dans ces guerres continuelles qui dévastaient nos contrées, que périt Artaud. En 1574, les protestants du Vivarais, commandés par Peyraud, entraient dans le Forez; Artaud, qui se trouvait alors dans sa terre de Luppé, essaya vainement de s'opposer à leur passage. Il tomba aux mains des réformés dans une reconnaissance faîte aux environs de son château. Un soldat d'Annonay, nommé Chatinais, qui l'avait fait prisonnier, désirait lui sauver la vie, espérant en retirer une forte rançon; mais

La Chesnaye des Bois. — P. Anselme. Le Palais de l'honneur, p. 316.
Latour-Varan. Chronique des châteaux, etc. II. p. 284.

⁽²⁾ Les d'Urfé. p. 434.